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A comunidade de Tunas, na 
Região Central, voltou a utili-
zar a ponte sobre o Rio dos Cai-
xões, na ERS-531. A estrutura, 
danificada pelas enchentes de 
maio deste ano, foi recuperada 
pelo Departamento Autôno-
mo de Estradas de Rodagem 
(Daer), autarquia vinculada à 
Secretaria de Logística e Trans-
portes (Selt). Iniciadas em ju-
nho, as obras foram concluídas 
em menos de três meses. O in-
vestimento total foi de R$ 383 
mil, provenientes do Tesouro 
do Estado.

A força das águas havia leva-
do uma das cabeceiras da pon-
te e danificado um dos pilares, 
interrompendo totalmente o 
fluxo de veículos. 

Estão abertas inscrições 
para profissionais do turismo e 
outras áreas atuarem nas ativi-
dades do Verão Maior Paraná, 
promovido pelo Governo do 
Estado no Litoral e nas praias 
de água doce da região Noroes-
te, de dezembro a fevereiro. O 
Edital de Credenciamento foi 
viabilizado pela Secretaria es-
tadual do Esport, por meio da 
Paraná Esporte, e permanece 
aberto até o fim do mês.

Além do turismo, o edital 
também contempla profissio-
nais das áreas de educação físi-
ca, enfermagem e comunicação. 
Os interessados devem realizar 
seus pedidos de credenciamen-
to através do sistema e-protoco-
lo, do Governo do Estado. 

O Paraná deverá receber 
nesta quinta 96.600 doses da 
vacina monovalente XBB con-
tra a Covid-19. A logística de 
distribuição para os municípios 
está prevista ainda nesta sema-
na. O imunizante é destinado 
para a população acima de seis 
meses, sendo o mais atual em 
utilização no combate à doen-
ça, pois protege contra a va-
riante XBB 1.5, que faz parte 
das variantes atualmente cir-
culantes. O lote será da vacina 
Moderna, a mesma para crian-
ças e adultos, variando apenas 
o volume da dose. Atualmente 
a vacinação abrange crianças de 
6 meses a menores de 5 anos, 
como parte da vacinação de ro-
tina, e adultos elegíveis.

Concluída 
obra da ponte 
sobre Rio dos 
Caixões

Inscrições 
abertas para 
atuar no Verão 
Maior Paraná

Paraná 
receberá nova 
remessa com 
96.600 doses
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Os 63 paranaenses que par-
ticiparam dos Jogos Olímpi-
cos e Paralímpicos de Paris em 
2024 foram homenageados na 
Assembleia Legislativa em ses-
são solene realizada nesta se-
gunda-feira (21). 

Receberam a homenagem 
atletas, paratletas e técnicos que 
integraram a maior delegação 
da história do Estado em uma 
olimpíada.

Cinco atletas paranaenses 
voltaram dos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024 com medalhas. 

Os paratletas conquistaram 
10 medalhas, contribuindo 
para que o Brasil conseguisse 
posição histórica, com 89 me-
dalhas nas Paralimpíadas.

Homenagem 
a quem 
participou de 
Paris 2024 
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Instituto Cristóvão de Mendoza

Capacitação em Pomerode

Mestrado em Educação Inclusiva

Diagnóstico do SAS para prefeitos

Convênio para obras e cama

Com o título Suporte para 

a Educação Especial – 

um trabalho intersetorial, 

ocorreu na quarta, uma 

reunião técnica e pedagó-

gica de alinhamento en-

tre Secretaria de Estado 

da Educação e Fundação 

Catarinense de Educação 

Especial, com a presença 

das Coordenadorias Re-

gionais de Educação do 

estado.

“Essa reunião visa reapro-

ximar as Coordenadorias 

Regionais de Educação 

com a FCEE, queremos 

propor assessorias, capa-

citações, formações e es-

tarmos mais perto das es-

colas em todo o estado de 

Santa Catarina”, explicou 

a supervisora de Ativida-

des Educacionais Exten-

sivas da FCEE, Grazielle 

Franciosi da Silva.

O gerente de Modalida-

des e Diversidades Cur-

riculares da SED, Ander-

son Rodrigo Floriano, 

destacou a importância 

do evento e da presença 

de representantes de to-

das as regiões do estado.  

“Trouxemos de todo o es-

tado os coordenadores e 

supervisores regionais de 

educação”.

O governador Eduardo 

Leite visitou, na quarta, 

o Instituto Estadual de 

Educação Cristóvão de 

Mendoza, no bairro Cin-

quentenário, em Caxias 

do Sul. Acompanhado das 

secretárias de Obras Pú-

blicas, Izabel Matte, e da 

Educação, Raquel Teixei-

ra, o governador vistoriou 

as obras da ampla refor-

ma em andamento na 

escola, um dos maiores 

projetos de recuperação 

de infraestrutura do en-

sino gaúcho, com um in-

vestimento de mais de R$ 

20 milhões. Desde o início 

da atual gestão, em 2023, 

a educação é prioridade 

para Leite. 

O Conselho Estadual dos 

Direitos da Pessoa com 

Deficiência de Santa Ca-

tarina (Conede/SC), vincu-

lado à Secretaria de Esta-

do da Assistência Social, 
Mulher e Família, promo-

veu nesta quarta-feira,23, 

uma capacitação aos 

membros do recém-cria-

do Conselho Municipal da 

Pessoa com Deficiência 

de Pomerode. O encontro 

foi liderado pelo presiden-

te do Conede/SC, Paulo 

Suldovski, e pelo secretá-

rio do conselho, Alexandre 

Belino que falaram sobre 

a estruturação do conse-

lho municipal, importân-

cia da Política Pública da 

Pessoa com Deficiência, 
das leis e direitos, entre 

outros assuntos.

Estão abertas as inscri-

ções para a turma 2025 

do Mestrado Profissional 
em Educação Inclusiva 

em Rede Nacional (Pro-

fei). Gratuito e semipre-

sencial, o curso é ofertado 

pelo Centro de Educação 

a Distância (Cead), da Uni-

versidade do Estado de 

Santa Catarina (Udesc), e 

demais instituições asso-

ciadas. Acesse o edital no 

site da Udesc Cead.

As inscrições poderão 

ser feitas exclusivamente 

pela internet, no site sele-

tivo.profei.com.br, até 7 de 

novembro, às 16h59 (horá-

rio de Brasília). 

O curso é voltado a pro-

fessores em efetivo exer-

cício em sala de aula nas 

redes públicas. 

A Secretaria de Assistên-

cia Social, Mulher e Fa-

mília vai apresentar aos 

novos prefeitos eleitos em 

Santa Catarina um diag-

nóstico das Políticas de 

Assistência Social durante 
o Fórum de Governança 

Municipal, que será reali-

zado pela Federação Ca-

tarinense de Consórcios, 

Associações e Municípios, 

no dia 5 de novembro, em 

Balneário Camboriú. A ca-

pacitação será no estilo do 

SAS Mais Perto de Você, 
um projeto onde a equipe 

da Secretaria de Estado 

da Assistência Social, Mu-

lher e Família percorre os 

municípios para apresen-

tar um diagnóstico com 

diversas informações da 

Assistência Social.

O governo do Estado, 

por meio da Secretaria 

da Saúde (SES), assinou 

dois convênios com ins-

tituições hospitalares por 

meio de videoconferên-

cia, nesta quarta-feira 

(23/10). O Hospital Santo 

Afonso, de Cândido Godói, 

receberá R$ 266,3 mil para 

a construção de um novo 

espaço para a farmácia do 

serviço. Para a Fundação 

Hospital de Caridade de 

Quaraí serão destinados 

R$ 158,7 mil para a aquisi-

ção de 25 camas hospita-

lares elétricas. Ambos os 

repasses fazem parte do 

programa Avançar Mais, 

voltado para a qualifica-

ção da rede hospitalar.

Divulgação / FCEE

Tema dominou evento em São José

Educação Especial nas escolas 
da rede estadual 

RS: Doações milionárias 
a Centros Humanitários 

Até sexta-feira (25/10), os 
três Centros Humanitários de 
Acolhimento, localizados em 
Porto Alegre e Canoas, vão re-
ceber R$ 1 milhão em doações 
de produtos para necessidades 
básicas. A cerimônia de entre-
ga ocorreu nesta quarta-feira 
(23/10), no Centro Vida, na 
Capital. São itens de higiene 
pessoal e de limpeza, fraldas, 
leite em pó, travesseiros e rou-
pas de cama que irão abastecer 
mais de 800 pessoas qua ainda 
se encontram acolhidas nos 
centros instalados pelo gover-
no do Estado em parceria com 
a Fecomércio. Os materiais 
foram doados pela Fundação 
Banco do Brasil, em parceria 
com a Central Única das Fave-
las (Cufa).

O Gabinete do Vice-Go-
vernador, que coordenou por 
meio do Gabinete de Projetos 
Especiais (GPE) a implemen-
tação dos centros, intermediou 
as doações fazendo a articula-
ção entre as instituições inte-
ressadas em realizá-las. Gabriel 
Souza, destacou a importância 
de uma ação desse porte, meses 
após a tragédia meteorológica 
ocorrida no Estado, quando 
o volume de doações natural-
mente cai.

“Os três Centros Humani-
tários de Acolhimento funcio-
nam 24 horas por dia, sete dias 
por semana desde que foram 
instalados. As necessidades das 
mais de 400 famílias que vivem 
nesses locais surgem a todo mo-
mento e sempre são atendidas. 
Por isso, contar com uma gran-
de doação sem dúvida nos ajuda 
muito a proporcionar o melhor 
tratamento a todos”, avaliou o 
vice-governador.

Depois da entrega no Cen-

tro Vida, a doações serão en-
tregues nos centros Recomeço 
e Esperança, de Canoas. O 
secretário de Desenvolvimen-
to Social, Beto Fantinel, que 
esteve na cerimônia, afirmou 
que todos possuem a missão de 
reconstruir o Estado por meio 
do Plano Rio Grande. “Todo 
mundo faz parte deste plano e 
as doações não apenas aquecem 
o nosso coração, mas mostram 
que a sociedade também está 
engajada neste mesmo propósi-

to”, decalrou.
O secretário executivo do 

GPE, Clóvis Magalhães, ex-
plicou que a relação de itens 
foi encaminhada pelo governo 
estadual, de acordo com a ne-
cessidade das famílias. “Temos 
uma atenção especial às crian-
ças acolhidas. Fraldas, poma-
das para assadura, leite em pó 
e mamadeira não podem faltar. 
É uma prioridade na gestão dos 
Centros Humanitários de Aco-
lhimento”, acrescentou.

Centros de Porto Alegre e Canoas recebem R$ 1 milhão em materiais
Joel Vargas/Ascom GVG

Fundação Banco do Brasil e a Central Única das Favelas doaram itens

O governador do Paraná, 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
anunciou nesta quarta-feira 
(23) a desapropriação do ter-
reno onde fica o Estádio do 
Pinheirão, em Curitiba, para 
construir um Centro de Con-
venções que vai colocar o Para-
ná na rota dos grandes eventos 
internacionais. A decisão foi 
anunciada no Decreto 7.669.

A obra, explica o governador, 
será mais um legado aos para-
naenses para os próximos anos 
- somando-se ao Museu Pompi-
dou, em Foz do Iguaçu e a Fábri-
ca de Ideias, na capital – e que vai 
transformar não apenas Curitiba 
e os bairros do entorno, como 
Tarumã e Capão da Imbuia, mas 
também o município vizinho de 
Pinhais, na Região Metropolita-
na de Curitiba. 

“Após muito tempo parado 
e pouco aproveitado, desapro-
priamos o Estádio do Pinhei-
rão para fazer o maior e mais 
moderno centro de eventos 
do Brasil. O projeto foi feito 
pela Paraná Projetos e com-
preende uma arena de eventos, 

um centro de exposições para 
até 25 mil pessoas e todo um 
complexo comercial, com setor 
hoteleiro e boulevard com res-
taurantes e academia”, explica 
Ratinho Junior.

Segundo o governador, este 
é o primeiro passo de uma gran-
de revitalização que será reali-
zada naquela região, visando es-
timular o fluxo de turistas, que 
cresce exponencialmente ano a 
ano.  “Será um lugar para gran-
des eventos, shows, encontros e 
exposições e a ideia é poder fa-

zer desse complexo um grande 
atrativo para eventos voltados 
a cada vez mais turistas, o que 
significa mais dinheiro para o 
nosso comércio, restaurantes, 
hotéis, o setor de serviços que 
gera muito emprego para a nos-
sa gente”, disse Ratinho Junior.

Após a desapropriação e o 
projeto inicial, será realizado 
o projeto de engenharia para a 
construção da estrutura, através 
de uma concessão ou de uma 
parceria público privada, alterna-
tivas que estão sendo estudadas. 

O projeto, desenvolvido pela 
Secretaria de Estado do Planeja-
mento, via Paraná Projetos, con-
templa revitalização da área no 
bairro Tarumã, que está sem uso 
há 17 anos, e tem início com a 
edição do decreto que indeniza o 
proprietário do Pinheirão.

A avaliação financeira da área 
de 124 mil metros quadrados foi 
feita pela Procuradoria-Geral 
do Estado (PGE). Esse processo 
ainda vai tramitar na Justiça, res-
ponsável pela emissão da posse.

Já a concepção de toda a 
Parceria Público Privada está 
sendo desenvolvida pela Fun-
dação Instituto de Pesquisas 
Econômicas (Fipe) em parceria 
com a Paraná Projetos. O es-
tudo vai apontar o modelo de 
concessão da área para a inicia-
tiva privada, que será responsá-
vel pela construção do conglo-
merado e poderá explorar o 
espaço, além das necessidades 
físicas, dimensionando o tama-
nho do Centro de Convenções 
e as outras estruturas do seu en-
torno, como arenas esportivas 
ou salas comerciais. 

PR vai erguer Centro de Convenções
SEPL

Governador anunciou a desapropriação do terreno


